

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan pada deskripsi data analisis tentang “Manajemen Kebersihan Masjid Agung Demak dalam perspektif sosiologis” maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Dalam pengelolaan kegiatan manajemen kebersihan masjid agung demak telah berjalan dengan baik, dari segi manajemen kebersihan pada tahap (1) satu perencanaan, sistematis tahapan perencanaan telah berjalan sesuai dengan apa yang diharapkan oleh takmir Masjid Agung Demak dan sesuai tujuan yang telah ditentukan. (2) dua pengorganisasian, pengorganisasian yang dibentuk telah membentuk suatu organisasi yang baik dan mampu untuk memberikan tanggung jawab dan sesuai dengan kemampuan anggota pengurus kebersihan Masjid Agung Demak. (3) tiga pelaksanaan, pelaksanaan kegiatan kebersihan pada Masjid Agung Demak telah berjalan dengan baik, yang dilakukan oleh cleaning service dan marbot yang di komando oleh leader, serta dilaksanakan sesuai dengan jadwal yang ditentukan. (4) empat pengawasan, dalam setiap kegiatan selalu dilakukan pemantauan serta evaluasi dalam kegiatan kebersihan pada Masjid Agung Demak.
2. Program manajemen kebersihan Masjid Agung Demak senantiasa melibatkan masyarakat sekitar dimana budaya gotong royong masih dijaga. Peran masyarakat dalam menjaga kebersihan Masjid Agung Demak menurut teori Talcot Parsons disebut AGIL yaitu, (1) satu adaptasi, dalam menjaga kebersihan masyarakat harus beradaptasi dengan aturan-aturan yang ditetapkan oleh pengurus Masjid Agung Demak. (2) dua pencapaian tujuan, tujuan dari kebersihan Masjid telah dilakukan dengan baik yang mana takmir dan masyarakat saling bekerja sama dalam kegiatan kebersihan Masjid Agung Demak. (3) tiga integrasi, komunikasi antara pengurus Masjid Agung Demak telah berjalan dengan baik, masyarakat dan pengurus mampu berkoordinasi dengan baik. (4) empat Latensi, kegiatan kebersihan masih mempertahankan budaya gotong royong dan pemberian motivasi telah berjalan dengan baik.

#### **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka saran yang dapat dikemukakan oleh peneliti adalah sebagai berikut :

1. Kepada pengurus Masjid

Diharapkan program manajemen kebersihan Masjid Agung Demak selalu terkoordinasi, serta lebih meningkatkan fungsi-fungsi manajemen kebersihan Masjid Agung Demak agar berjalan dengan baik dan sesuai dengan tujuan yang diharapkan.

2. Kepada Masyarakat

Diharapkan masyarakat sekitar tetap berpartisipasi dalam hal kebersihan dengan takmir Masjid Agung Demak, senantiasa menjaga komunikasi dan tali silaturahmi dengan takmir, serta selalu memakmurkan Masjid Agung Demak

3. Kepada Pengunjung

Setiap pengunjung diharapkan mampu mentaati peraturan-peraturan yang ada, serta senantiasa menjaga kebersihan lingkungan Masjid dengan tidak membuang sampah sembarangan.

